

# 学 遊 歌

高い志を持ち、たくましく生きる子どもの育成  
酒田市立平田小学校だより 平成28年12月22日発行  
第42号

## 2学期もお世話になりました。よいお年を…。

校内水泳大会から始まった2学期。いつの年もどこの学校もそうですが、様々な活動があるのがこの学期です。その度ごとに地域や保護者のみなさんには本当にお世話になりました。2学期が始まったばかりの頃子ども達と今を比べてどう感じられますか。よく、学校では「行事を通して子どもが成長する」と言います。そのことからすれば、まさに2学期は一番の長期であり、時間的にも内容的にも著しく成長することができたと言えます。

先月のこと、希望ホール発表会を終え、学校に戻って、子ども達も下校し、その日のことが全て終わり、ほっとして校長室の椅子にどっかと座って余韻に浸っているときに次のようなことが思い浮かびました。

「平田小学校の子どもたちの成長には3つのステップがあるんじゃないかなあ。ん〜と…、

### “運動会で6年生が育ち 学習発表会で学級が育ち、希望ステージで全校が育つ”

これだな。」なかなかいい格言だと自画自賛しています。でも、こんなことは担任の先生たちはとっくに思っていたことかもしれません。とにかく、希望ステージでの発表でビシッと決まったという感覚がありました。1月の全校朝会で、前回のスライドショーに続いて、今度は希望ステージ発表会まで撮りためた映像をつなげてのメイキングビデオ鑑賞会をするつもりです。

そして迎えた今日の第2学期終業式。次のような話をして式を終えました。

今日で2学期が終わり、明日から18日間のお正月休みです。長い2学期は85日間でした。おぼえていますか。2学期の始業式は8月19日、気温34度とても暑い日でした。それから85日後の今日、雪も降る寒い時期です。季節の移り変わりを一番感じるのがこの2学期です。同じように、皆さんの心も体もあたかも大きく変化して成長したと思っています。それが一人一人の通知表に詳しく書かれていたと思います。

2学期の始業式でこんな話をしました。代表委員会で話し合った「2学期に向かって」がんばること、

- ①バスでの過ごし方、静かに乗る ②廊下を静かに歩く ③大きな声であいさつ、目を見て、笑顔で  
④トイレの落書き ⑤バスでのあいさつ ⑥いじめをしない ⑦一人にいる人に声をかける これらのこと、決めたことなら、全員がしっかり守ってください。と言いました。

平田小学校自慢の歌声は花丸だったと思います。もう、音楽朝会の歌声も見違えるほど変わってきました。やっぱり歌の学校だと思います。平田小学校のもう一つの自慢、あいさつはどうだったでしょうか。みなさんはどう反省しますか、アンケート調査をします。手を挙げてください。(③⑤について問いかけしました。)

私の感想では、悪いわけではないけれど、あいさつの学校ならもっとよくてもいいかなと思います。3学期こそは誰に聞いてもよかったといえるようになってください。

さて明日からのお正月休み、皆さんにぜひがんばってほしいことを2つ言います。

1つ目は、お家の「手伝い」です。これから皆さんのお家では、大掃除や正月を迎える準備がたくさんあると思うので進んで手伝ってください。ぜひ言われる前にお家に「何か手伝うことない？」って聞いて進んで手伝ってください。高学年の人は、聞く前に自分で気づいて率先して家の仕事をしてください。

今日までどの学年も今年自分たちが使った教室やロッカー、靴箱などの大掃除をしていました。学校も家庭と同じことをやっている訳で、率先して家の仕事をしてください。

2つ目は、「3学期の新しいめあて」を立てることです。来年4月からは6年生はいよいよ中学校に進学、1年から5年生は1つ学年が上がります。その前に何を頑張ればよいかを良く考えて、「3学期の新しいめあて」をしっかり立ててください。

それでは、事故や怪我、病気などに十分気をつけて、楽しいお正月を過ごしてください。そして1月10日、元気に登校してくるのを楽しみにしています。これで2学期終業式にあたっての話を終わります。



# 今月のおめでとう



山形県読書感想文コンクール

入選 5年 岡田 灯

山形県人権書道コンテスト酒田地区大会

奨励賞 5年 岡田 灯

6年 富樫 優

## クラブ活動へのご協力 ありがとうございました

今年度も、クラブ活動に多くの地域の皆様よりご協力いただきました。クラブ活動は11月で終了しましたが、将棋・テーブルゲームクラブには何回も足を運んでいただきました。図工・イラストクラブでは絵手紙を指導いただきました。

児童たちは、とても楽しく活動できたようです。ご指導、ご協力ありがとうございました。



## インフルエンザ 感染性胃腸炎にご注意を！

県内には感染性胃腸炎の警報が出ています。市内の幼稚園や保育園でも感染性胃腸炎が流行しているようです。平田小では数名が罹患しましたが、広まりませんでした。また、インフルエンザも広がりを見せませんでした。ただ、今後流行することが考えられます。明日からは年末年始休業。せっかくの休みなのに病気にかかっては大変です。うがい、手洗い等予防に努め、健康に休みを過ごしてください。



| 日  | 曜 | ことごと                          |
|----|---|-------------------------------|
| 1  | 日 | 元旦 学校閉庁                       |
| 2  | 月 | 学校閉庁                          |
| 3  | 火 | 学校閉庁                          |
| 4  | 水 |                               |
| 5  | 木 |                               |
| 6  | 金 |                               |
| 7  | 土 |                               |
| 8  | 日 |                               |
| 9  | 月 | 成人の日                          |
| 10 | 火 | 3学期始業式 校内書初め会<br>学校安全日 5節スタート |
| 11 | 水 |                               |
| 12 | 木 | CRTテスト 児童委員会                  |
| 13 | 金 | CRTテスト                        |
| 14 | 土 |                               |
| 15 | 日 |                               |
| 16 | 月 |                               |
| 17 | 火 | 5年高齢者疑似体験                     |
| 18 | 水 | 少年の翼報告会 パワータイム                |
| 19 | 木 | 児童委員会                         |
| 20 | 金 | 読み聞かせ ALT来校                   |
| 21 | 土 |                               |
| 22 | 日 |                               |
| 23 | 月 |                               |
| 24 | 火 | 新入学児体験入学                      |
| 25 | 水 |                               |
| 26 | 木 | なかよし班遊び<br>児童委員会（代表委員会）       |
| 27 | 金 | 学校保健委員会                       |
| 28 | 土 |                               |
| 29 | 日 |                               |
| 30 | 月 |                               |
| 31 | 火 |                               |

12月29日～1月3日は学校が閉庁となります。緊急時は、担任まで連絡をお願いします。